Aunque no como enviado especial—ya que en el aspecto económico nuestra minoría de edad es desgraciadamente por todos de sobras conocida-puede este cronista afirmar que AN-CORA estuvo en Mallorca en la celebración de la vigésima Asamblea Nacional que alli organizaron los Centros de Iniciativa y Turismo de España.

¿Cómo de otro modo podría el director de este semanario olvidar su publicación y sus lectores ante un acontecimiento que nos afecta y del que podemos sacar un buen número de enseñanzas?

Mis días en la dorada isla fueron de recuerdo permanente hacia la ciudad de nuestros sueños y quereres. Y en constante comparación con lo que allí veía y aquí dejaba, anoté como exactas, -sólo que a la inversa-, unas mismas distancias: La que a la Costa Brava le falta recorrer, de la que Mallorca lleva ya recorrida.

Un buen consejo convertido en «Slogan» de la mejor propaganda

«Si padeces neurastenia o te imaginas que la padeces, que ya es padecerla: si estás atolondrado por los ruídos que nos ha traído la civilización... y el desasosiego no te deja vivir, y quieres gozar un poco del reposo que merece en esta vida quién no ha hecho daño a nadie, sígueme a una isla que te diré, a una isla donde siempre reina la calma, donde los hombres nunca llevan prisa, donde las mujeres no envejecen nunca, donde no se malgastan ni palabras, donde el sol se detiene más que en ninguna parte y donde hasta la señora luna camina más despacio contagiada de pereza. Esta isla, lector es Mallorca. Es esta isla, más latina que todas las otras; una tierra en la que sin dormir se puede reposar y soñar».

¿Pero quién no conoce ya el famoso texto de Rusiñol?



XX ASAMBLEA NACIONAL DE LA F.E.C.I.T.

Todos los Centros de España rindieron al de Mallorca tributo con motivo de sus Bodas de Oro

HACE MEDIO SIGLO QUE ALGUIEN EN MALLORCA ANDABA MUY DESPIERTO

Y, como es natural, esos videntes, precisamente por esa tal condición, no se durmieron sobre los laureles que comportan la belleza y la bondad de los paisajes en su

Solo llegan trascendentes a la posteridad aquellas obras que en su inicio y desarrollo hallaron a su hombre. Y Palma lo tuvo en la persona de don Antonio Mulet. Más tarde otro le vino a la zaga: don Francisco Vidal Sureda, por desgracia ya falle-

Es por eso que al instituirse en esta Asamblea la Medalla de Oro al Mérito Turístico, se concediera dicho galardón, entre los primeros, a don Antonio, quién recibió la noticia en el lecho en que le tiene sumido la vejez con sus achaques. La memoria de su seguidor ha sido igualmente honrada, ya que, a partir de hoy el máximo galardón que todos los años se otorga al Concurso de Artículos Periodísticos y Radiados se denominará Premio Vidal Sureda.

He ahí, pués como esta Conferencia en el más recto sentido de justicia y gratitud rindió su homenaje a esos dos paladines que tuvo el turismo en su hora primera, y que como todas fué la más difícil va que nada podía rendir ni menos todavía cosecharse. Era aquella una hora que solo podía lograrnos el temple heroico de un alma iluminada. Hora de verdadera exploración que también capturó a don Francisco Vidal Sureda. Y estos dos hombres luego formaron un equipo, gracias al cual logró Mallorca todo lo mucho y bueno que hoy tiene organizado.

Y ello se dió espontaneamente como así debe ser, sin leyes ni preceptos que, aún bien pensados desde arriba, no se cumplen desde abajo. Con hombres del propio pais enamorados de sus cosas y costumbres pedazos de su misma geografía.

PORQUE CINCUENTA AÑOS HA, HA-BLAR DE TURISMO ERA TANTO CO-MO DESAFIAR A LOS MOLINOS DE LA PUEBLA

Claro que ahora con la cosecha en plena ufana, todo nos parece pan bendito. Cuando el turismo es ya vigencia y figura en el haber de las más grandes realidades españolas, a todos nos parece cosa nuestra y lo que muchas veces es peor con derecho a sentar cátedra. Asi como el poeta nace y no se hace, lo mismo ocurre con quienes, por pura espontaneidad, se sienten atraídos por la idea turística. Para los que solo gustan presumir, existen otros campos y actividades para el lujo ridículo de sus experiencias.

Cuando uno ve como yo acabo de admirar en esta asamblea a esos hombres que ya sentaron doctrina mucho antes que en España se diera la primera tentativa que quiso ser la Comisaría Regia del Turismo, entonces es cuando uno comprende que el turismo, más que potestad de un cargo, lo que precisa ante todo es de una verdadera selección de sus personas.

El Fomento del Turismo de Mallorca re-

cibió en estos días mucho más que el agasajo de los demás Centros de España allí reunidos en su anual conferencia. En la sesion de apertura, el Teniente de Alcalde de Palma, delegado de la Comisión Municipal de Turismo. dijo en su discurso que la actuación del Fomento era tan buena y completa que a la Comisión Municipal nada le quedaba por hacer, más que ir aplaudiendo las iniciativas que el Fomento desarrollaba.

Al día siguiente y en la segunda sesión de trabajo, compareció a la Asamblea el Teniente de Alcalde de Madrid, igualmente encargado de la Comisión Municipal de Turismo. En su parlamento de respuesta a la bienvenida que le tributó la presidencia, dijo: Aqui vengo para aprender la lección que ustedes, con sobrada experiencia, no dudo han de brindarme.

El Fomento del Turismo de Mallorca, en particular, y la Asamblea, en general, agradecieron el tributo de esos dos municipios. Y es que cincuenta años al servicio del turismo es como para reconocer que importan ya lo suyo.

TRABAJOS Y PROPOSITOS DE ESTA CONFERENCIA

Vale decir que los temas discutidos en las sesiones de trabajo de esta Asamblea revistieron en su mayoría gran interés, como podrá juzgar el lector por las conclusiones aprobadas y que, en su comentario, a continuación se enumeran.

Después de patentizar su felicitación al Ministerio de Obras Públicas por la labor que viene realizando tanto en el plan de Modernización de Carreteras como en la supresión de pasos a nivel, se insistió sobre la necesidad, urgente e imperiosa necesidad de que sean preparadas todas aquellas rutas que, consideradas menores por el citado plan, revisten sin embargo una excepcional importancia turística. Verbigracia, las de la Costa Brava.

Ante la notoria insuficiencia de los medios de transporte que unen a la Península con Baleares, interesóse nuevamente la necesidad de una máxima ampliación a fin de evitar desviaciones hacia nuevos puntos de embarque como la que recientemente motivó el comentario en un colega barcelonés de que España ponía el paisaje y Francia el transporte.

El desbarajuste que existe en los precios de pupilaje y servicios en algunos garages, la Asamblea elevó su petición de que, luego de regularizarlos, fueran los mismos ex-

puestos a la vista del cliente.

Volvió a insistirse sobre la conveniencia de otorgar a la industria hotelera una libertad de precios vigilada y de que tarifen los mismos a base de un precio único y global que totalice la pensión, impuestos y tanto por ciento de servicio, como asi

Termina en la página 6

En el cuartelillo de la Guardia Urbana de San Feliu de Guixols, hay depositadas 500 pts. para quien entregue un broche de oro con piedra verde, perdido en la noche del domingo, en el paseo del mar de esta ciudad.